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现代城市对摩天大楼的高
度有多痴迷？可以用美国城市
规 划 理 论 家 芒 福 德 的 话 来 形
容，“正像赌徒们爱说的那样：

‘上不封顶’”。日前，国家发
改委发布通知，严格限制新建
250 米以上建筑，并要求不得新
建 500 米以上超高层建筑，“上
不封顶”的欲望被禁锢在了 500
米的高空之下。

世界高层建筑与都市人居
学会（CTBUH）发布的报告显
示，直到 2019 年，已经连续六
年至少有一座 500 米以上的大
楼竣工，2019 年全球竣工的最
高大楼是 530 米的天津周大福
金融中心。2020 年，由于中国
出台限高令和全球疫情的叠加
影响，全球没有 500 米以上的
建筑竣工，不过南宁、贵阳、珠
海 和 济 南 都 在 2020 年 建 成 了
自己的最高建筑。

从经济层面考虑，高耸入
云的摩天大楼，是为了解决现
代 服 务 业 发 展 和 可 用 土 地 紧
缺 之 间 的 矛 盾 而 诞 生 的 。 最
初，中国摩天大楼新建数量的
增多，也是与中国综合地价的
上 涨 基 本 同 步 。 在 地 价 最 高
的城市中心，摩天大楼可以显
著地提高土地的利用率，仿佛
向上生长的社区，而不断升降
的 电 梯 实 则 是 一 条 条 垂 直 的
街道。

但在城市建设中，规划的
影响力往往更加强大。在重视
全局的城市规划建设中，供给
的逻辑有时会强于产业发展需
求的逻辑。也就是说，为了追
求地标性高楼立面的视觉冲击
力、城市天际线或中轴的总体
画面，一些城市可能会放松甚
至 忽 视 对 高 楼 实 用 价 值 的 考
虑，当提升土地利用率、办公空
间的效应不再重要时，高度就
成了纯粹的技术问题。

由 此 又 诞 生 了 另 一 个 奇
观，一些经济实力并不突出、用
地并不紧张的城市，在追求“城
市之巅”的竞赛中显得更加积
极，把摩天大楼变成了彻头彻
尾的面子工程。

据《中国新闻周刊》报道，
中国不少城市为了刺激企业投
资摩天大楼，不仅在土地出让
上列明该地块建筑不得低于固
定 高 度 ，还 会“ 配 送 ”住 宅 土
地，甚至免除部分土地出让价
款等，让原本并不划算的摩天
大楼投资在短期内看来是笔不
错的交易。

遗憾的是，现实不像规划
师手中的图纸一样任人描画，
随着时间推移，一些短视的摩
天大楼项目呈现出不堪重负的
迹象。

早在 2020 年 4 月，住建部
和国家发改委就曾规定“一般
不 得 新 建 500 米 以 上 建 筑 ”。
受限高令影响，苏州中南中心
由原来的 729 米调整为现在的
499.15 米，武汉绿地中心也由
原来的 636 米降为 475 米，摩天
大楼的竞赛最终止步于 500 米
的红线，却给更为理智、更人性
化的城市规划和城市更新留下
了空间。

另 一 个 不 容 忽 视 的 趋 势
是，更小尺度的建筑物正在接
棒摩天大楼，成为城市地标界
的“新宠”，如重庆的洪崖洞和
长沙的文和友，城市景观成了
个性化表达的场景，流量逻辑
取代了高度逻辑。应该说，现
代城市想要把握住这种趋势并
不难，难点在于怎么让城市建
筑不仅存在于人们的视野中，
还要深度融入到市民的日常生
活中。无论是摩天大楼、历史
建筑还是新型文化空间，不能
只停留于制造视觉的盛宴，归
根结底也是要拿来用的。

500米高空后继无“楼”
城市地标要好看更要好用

将董事称为“畜生”？公司员工年薪超亿元？

上市公司乌龙公告吓坏人
专家建议应严格信披监管，加大处罚力度

羊城晚报记者 丁玲

将公司董事称为“畜
生”？日前格力电器发表
的募集说明书闹出大乌
龙，在介绍公司董事张伟
时写成了“张伟，男，1976
年畜生”，不难看出，这是
制作文档的人输入法打
错，“出生”就此变“畜
生”，且无人审查发现这一
错误。此事立即引发热
议，网友纷纷表示：“这是
多大的仇”“这个错误有点
低级”“就算写错了，不应
该还有审核吗”。

不过，上市公司公告
闹出错字乌龙的并非只
有格力电器一家，羊城晚
报记者梳理发现，部分上
市公司公告的乌龙花样
百出，诸如名字搞错、单
位搞错等不一而足，让人
哭笑不得。专家指出，上
市公司年报频繁出错，工
作失误、把关不严等是主
因。信息披露质量是上
市公司诚信意识与法律
意识的一种表现，监管层
应加大处罚，采取更严格
的监管手段。

公司名字都能“张
冠李戴”

今年3月26日早间，哔哩哔哩
(下称“B站”)在港交所披露了多
份文件。令人尴尬的是，在披露
的“公司资料”中，文件第一页将

“本公司”名称误写为“百度集团股
份有限公司”。同时，在公司资料
表英文版中，也将公司名称误写成

“Baidu.Inc”。3月26日中午，B站
更改了上述错误，将名称更改为

“哔哩哔哩股份有限公司”。
针对此次事件，投行人士王

骥跃表示，这个属于低级错误，应
该是用了百度的模板做修改，没
替换完。另一位不愿具名的投行
人士表示，近期多家中概股酝酿
回香港二次上市，而这些上市材
料的模板基本一致，B站出现这样
的错误大概率是忙中出错。

其实，名字写错的并不仅仅
是B站。2018年7月25日，*ST凯
迪(000939)披露了一则“公司债务
到期未能清偿”的公告，然而公告
中竟把公司简称错写成了“*ST生
态”，实在离谱；2017年6月15日，
科陆电子(002121.SZ)发布更正公
告称，在14日晚间的一份公告中，
误将本公司名字“深圳市科陆电
子科技股份有限公司”写成“深圳
市奋达科技股份有限公司”。

公司员工年薪都在
亿元以上？

除上市公司名称外，“天文数
字”也是上市公司公告出错的重
灾区。2016年，杭州银行在IPO
招股书中竟把募资净额由37亿写
成了37万；武进不锈在招股书中
也将计量单位写错，导致公司所
有员工的年薪都在亿元之上。

三 夫 户 外 (002780.SZ)2018
年年报显示，董事长2018年年薪
竟达59亿元，而公司2018年营业
收入不过区区4.2亿元。随后，公
司发布年报的更正报告，称由于
工作人员失误，误将单位“万元”
按照“元”填写，导致了错误。

长 城 动 漫 (000835.SZ)2019
年3月10日发布《关于银行账户
冻结的公告》的更正公告，其于3
月8日发布的《关于银行账户冻
结的公告》存在差错，其中一个
被冻结账户的余额描述有误。
其最初披露，该账户被冻结了
3000多万元，而实际上，该账户
余额只有3000多元。4位数的资
金被“夸大”成8位数。

主承销商电话也能
留错

此外，留错主承销商电话也
让不少投资者欲哭无泪。2019
年8月2日午间，海星股份发布更
正公告，对此前发布的中签结果
公告的保荐机构（主承销商）联
系方式进行更正。

在更正公告发出后，即有业
内人士在微博上进行“举报”，称
此前主承销商安信证券将联系
电话留成了中信建投的电话。
对此，海星股份表示上述号码的
确为中信建投资本市场部，并主
动说明安信证券已就此事发布
更正公告。

网友们随即开启群嘲模式。
有质疑是不是安信证券资本市
场部新员工没人带，照抄其他券
商模板；也有人质疑是否相应文

件撰写均系外包业务。不过，也
有从业人士表示，都是模板抄来
抄去，“只是忘记更改具体信息
比较尴尬，就像抄作业不小心连
姓名一起抄错了一样”。

应采取更严格监管
手段

实际上，不仅是中小上市公
司会犯这样的错误，甚至连贵州
茅台这样的大公司也出过低级
失误。2011年4月，贵州茅台发
布的2010年年报中，就将时任董
事长袁仁国的年薪写成了276.82
亿元，市场一片哗然。

公司年报、公告屡现乌龙，是
否可以一笑了之？对此，经济学
家宋清辉表示，上市公司年报频
繁出错的现象很常见，其中工作
失误、把关不严等是主要原因。
但类似的信披疏漏无疑将会对中
小股东造成不利的影响，很难想
象他们会为中小投资者利益着
想，理应遭到交易所通报谴责。

宋清辉表示，监管层不该仅
限于采取监管谈话、警示函、责
令改正等行政监管措施，而是要
加大处罚力度，采取更严格的监
管手段。

武汉科技大学金融证券研究
所所长董登新也表示，信息披露质
量是上市公司诚信意识与法律意
识的一种表现，必须严肃认真，容
不得半点马虎和草率。对信息披
露不合格、违法者，应通报批评，或
给予行政处罚，并建立诚信档案、
黑名单制度。投资者也应该谴责
这种行为，并学会用脚投票。

经济新动能 民企新力量

创二代来啦！
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融通基金万明远：依然看好医药行业中长期发展
下半年医药板块如何走？正

在发行中的融通鑫新成长混合基
金的拟任基金经理万明远表示，
依然看好医药行业中长期发展。
核心在于，医药行业具有赛道优
势，兼具确定与成长。确定性是
指医药行业的消费需求相对刚
性，与宏观经济周期相关性弱，且

面临人口老龄化。成长性是指行
业具有科技进步属性，如创新药
械会创造新的消费需求，相比传
统消费行业，更加具备长期成长
空间。医药行业过去一直都保持
了近 2倍GDP的增速，未来这种
预期有望延续。

（杨广）

景顺长城诠释长跑投资实力
权益投资长跑再交绩优“成绩

单”，根据海通证券《基金公司权益
及固定收益类资产业绩排行榜》数
据显示，截至2021年6月30日，最
近五年景顺长城基金旗下权益基
金绝对收益为207.96%，位居11家
大型基金公司第1名，排名行业98
家可比基金管理公司第2。

在全市场 11 只 20 倍基金
中，景顺长城基金独占三席。银
河数据显示，截至2021年 6月 30
日，景顺长城内需增长混合、景顺
长城鼎益混合（LOF）和景顺长城
优选混合成立以来的净值增长率
分 别 为 2610.20% 、2521.75% 和
2002.96%。 （杨广）

建信基金权益投资业绩可圈可点
“震荡”成为A股市场近来的

主基调。在此背景下，投资难度
不言而喻，但仍有不少公募基金
产品取得了不错的业绩表现。银
河证券数据显示，截至7月 9日，
建信基金旗下建信新能源行业股
票基金近1年收益率达127.62%，

建信鑫利灵活配置混合基金近1
年收益率达82.03%，建信改革红
利、建信高股息、建信恒久价值在
内共 6 只基金近 1 年收益率超
60%，更有 16只权益基金近 1年
收益率超 40%，实乃真正为投资
者赚钱的优质基金。 （杨广）

招商惠润一年定开MOM火热发行
自去年最后一个交易日公募

MOM 获批后，不少基金公司加
紧布局相关产品。业内人士表
示，MOM 基金有利于发挥各机
构投资研究优势，力争提升收
益。资产配置能力较优的招商基
金目前正在发行MOM基金——
招商惠润一年定期开放混合型发

起式 MOM 基金，为投资者提供
资产配置的新工具。

该产品为发起式基金，在募集
资金时，发起资金合计不低于
1000万元，认购的基金份额持有
期限不低于三年，可以将基金管理
人与投资者的利益深度绑定，增加
持有人长期持有的信心。（杨广）

这些80+董事长还在“挂帅”

现年81岁的万隆并不是A股市
场年龄最大的董事长。同花顺iF-
ind数据显示，A股市场有包括万隆
在内的10位八旬董事长，其中，海
天精工的张静章、太阳电缆的李云
孝今年84岁，龙元建设的赖振元、
祥生医疗的莫善珏。金奥博的明
景谷今年81岁，威海广泰的李光
太、长高集团的马孝武、沪电股份
的吴礼淦以及明牌珠宝的虞阿五
则刚好80岁。

羊城晚报记者梳理发现，在这
些上市公司中，二代甚至三代的身
影已频频出现，且多身居要职。如
在海天精工中，张静章的长子，今
年59岁的张剑鸣现任海天精工董
事、大连国华执行董事、精工香港
执行董事。而家族中的第三代，张
静章的孙子张斌也任公司董事。
张静章的次子张剑峰则为海天塑
机集团总裁，同时，张静章的女婿
郭明光和刘剑波均在海天系旗下
公司中担任重要职位。

据此，有业内人士认为，张静
章培养的不是一个接班人，而是一
个接班梯队，这个梯队既有家族二
代、三代的接力。未来，接班的可
能是一个团队，而且是老中青均有
配置的接力群体。

而龙元建设赖振元的儿子赖
朝晖则于1996年10月开始任公司
总经理，现任公司副董事长兼总
裁。和父辈不同，赖朝晖对于资本

市场和金融更具经验。
女性二代也在走向台前，如其

中，祥生医疗的莫善珏担任公司董
事长，其女儿莫若理担任公司董
事、总经理，女婿陆坚则担任公司
研发中心副经理。

“老帅”如何平稳交接？

耄耋之年仍宝马未老。当一
代创始人带着企业一路披荆斩棘
时，公司早已深刻打下了其鲜明烙
印，可以说，这类“高龄服役”的“最
拼搏”董事长往往有着坚忍的意
志，强硬的作风、果断的决策，是企
业的灵魂人物。

如其中，军人背景出身的万隆
曾带领着双汇从“瘦肉精”丑闻中
重振声誉，北大毕业的莫善珏56岁
才开始创业，在80岁高龄带领公司
冲上了科创办。这样的魄力和精
力远非常人可及。

越是在企业发展过程中起到
举足轻重的核心人物，其退休对于
企业的影响也就越大。普华永道

《全球家族企业调研报告》显示，与
非家族企业相比，55%的家族企业
领导者认为，家族企业有显著的企
业文化和价值观，61%的人认为家
族企业的领袖更有企业家精神。
从上述数据可以看出，家族企业对
领袖的依赖更为严重。

对于每一位高龄服役的上市
公司董事长来说，是挂名还是亲力
亲为，何时退，如何退，由谁来接，
这些都是避不开的重大课题。

盘点A股八旬董事长们的“权杖”交接现状

【新闻纵深】

羊城晚报讯 记者王丹阳报
道：2021上半年，面板行业迎来
业绩大丰收。 7月 14日晚间，
TCL科技发布业绩预增公告，
2021年上半年预计实现净利润
91亿元—95亿元，距百亿盈利一
步 之 遥 ，同比增幅高达 751%-
789%；营业收入730亿元-750亿
元，同比增幅149%-156%；归属
于上市公司股东净利润65亿元-
69亿元，同比增幅4.38倍-4.71倍。

TCL科技表示，受益于半导
体显示行业景气上行，半导体显
示业务板块净利润同比及环比均
显著增长。大尺寸业务领域，价
格持续上涨；TCL华星t1、t2、t6
产线满销满产，t7产能爬坡，大尺
寸 产 品 出 货 面 积 同 比 增 长 约

24%。中高端显示器及商显产品
快速上量，大尺寸合计实现营收
同比增长超130%，净利润同比增
长约14倍。

获得业绩大丰收的还有另一
面板巨头京东方。7月13日，京
东方公告，预计上半年实现净利
润125亿元-127亿元，比上年同
期增长1001%-1018%。

今年上半年，IT、TV等各类产
品价格均有不同程度的上涨，是京
东方A业绩暴增的主要原因之一。

国产替代机会是面板巨头被
持续看好的原因之一。国元证券研
报指出，LCD领域随着韩厂退出，国
产10/11代线满产，TCL华星及京
东方全球份额达到40%以上，未来
大陆LCD市占率将达到6成以上。

面板双雄业绩大丰收
上半年：TCL科技盈利近百亿 京东方净利增长十倍

企业名 董事长
（创一代）

出生
年份

家族下一代现任董事会成员
(与创一代关系)

A股中高龄“服役”的董事长及直系二代接班现状

海天精工 张静章 1937 张剑鸣（父子关系）、张斌（ 祖孙关系）

太阳电缆 李云孝 1937 李文亮（父子关系）

龙元建设 赖振元 1940 赖朝晖（父子关系）

祥生医疗 莫善珏 1940 莫若理（父女关系）

双汇发展 万隆 1940 万宏伟（父子关系）

金奥博 明景谷 1940 明刚（父子关系）

威海广泰 李光太 1941 李文轩（父子关系）

长高集团 马孝武 1941 马晓（父子关系）

沪电股份 吴礼淦 1941 吴传林 吴传彬（父子关系）

明牌珠宝 虞阿五 1941 虞豪华（祖孙关系）

现在 81 岁的万隆，掌握着
双汇发展、万洲国际两家上市
公司，总市值超过 1900亿元人
民币。在万隆的铁腕手段下，
双汇从一家濒临破产的小肉联
厂发展成为如今年销售收入超
200亿美元的跨国巨头，万隆也
因此被称为“猪肉大王”“屠宰
业的乔布斯”。

随着万洪建被突然罢免，
万洲双汇系的接班问题又将变
得扑朔迷离。

关于接班问题，2015年，万
隆在回答媒体采访时曾表示，
在十年前就已经考虑，要从机
制上解决这一问题，等 2017 年
接班团队成熟了就会退出。

而为了铺垫“二代”接班，
双汇的高层调整从 2017 年底
就 开 始 了 。 2017 年 12 月 26
日，双汇决定聘任马相杰为双
汇发展总裁，接替前任总裁游
牧。也是在这一年内，公司多
位高管先后淡出。

与此同时，2018年，万洪建
则步入了万洲国际的核心管理
圈层。同年，万隆的次子万宏
伟当选双汇发展第七届董事会
非独立董事，这被外界也认为
是万隆在加速接班进程。

不过，也许是对接班团队
仍放心不下，也许是性格使然，
尽管年事已高，万隆仍然活跃
在企业管理一线，在公司诸多

事务上亲力亲为。
如今，52 岁的长子万洪建

突然被万洲国际踢出管理层，
48岁的次子万宏伟是否有戏？
记者查询发现，万宏伟虽然也
在万洲国际任职，担任董事长
助理，但目前还并非董事会成
员。

对此，双汇发展和万洲国
际在回复媒体时称，相关问题
属于万洲国际正常企业管理范
畴，具体情况以万洲国际公告
内容为准。而万洲国际则表
示：“公司管理层会有考虑，确
认了之后会选择一个合适的时
间和市场沟通，至于时间点没
法预计到，要看考虑的情况。”

81岁的“创一代”亲自将52岁的“创二代”从
核心管理层除名，这种戏剧性情节在一家上市公
司真实上演了。

日前，双汇发展的母公司、港股上市企业万洲
国际宣布，罢免万洪建的集团执行董事及副总裁
等所有公司职务，并终止其作为集团执行董事及
副总裁的服务。而在该免职公告上签字的正是万
洪建的父亲、万洲国际董事长万隆。

万洪建虽然真正进入万洲国际核心管理层才3年时间，但在企业历练已超过30
年时间，也顺理成章被外界视为核心接班人。但一纸突如其来的公告让“万氏猪肉帝
国”接班人之局生变。总市值过千亿元的事业交给谁？叱咤生意场几十年的万隆或
许也不会预料到，进入耄耋之年，传承问题仍悬而未决。而羊城晚报记者梳理发现，
目前A股市场中，还有10位年逾八旬的董事长仍“坚守岗位”，伴随着上市，这些“老
帅”们执掌的已不仅是家族企业，更是一家公众公司，这样的双重属性也让企业内部
权杖如何交接的问题，成为各方焦点。

现年81岁的万隆执掌着两家上市公司，
总市值超过1900亿元 图/视觉中国

81岁董事长权杖交给谁？

根据万洲国际公告，6月17
日，公司向万洪建发送书面通
知，免去其董事职务，并根据其
与集团订立的服务协议及雇佣
合约，终止其作为集团执行董事
及副总裁的服务，即时生效。公
告称，万洪建免职原因，是其“对
公司财产做出不当攻击行为”。

万洪建还被董事会认为“无
法履行其作为董事的才能、审
慎及勤勉行事的职责”，因此，
万洪建作为公司执行董事、董
事会副主席、公司环境、社会及
管治委员会会员，以及公司食

品安全委员会会员等职位也被
免去。而在该免职公告上签字
的正是万洪建的父亲万隆。

现年52岁的万洪建是万隆
的长子。1990年，21岁的万洪
建取得大专学历后开始进入父
亲所在企业工作，从熟食车间工
人，到销售主任，2016年万洪建
开始负责国际贸易业务，在基层
各个岗位磨练了近30年。2018
年，其终于进入万洲国际核心决
策层。公开资料显示，万洪建于
2018年3月26日获委任为执行
董事，并于当年 8 月 14 日获委

任为董事会副主席。
而此次万洪建被免职，距离

其上一次高票当选，仅过了 16
天。就在 6 月 1 日的万洲国际
股东大会上，万洪建刚刚再次当
选为执行董事，赞成票比例高达
91.1% ，甚 至 高 于 其 父 万 隆
75.2%的赞成票比例。

鉴于万洪建创始人长子身
份和身居核心决策层职位，此前
外界普遍猜测，万洪建最有可能
接替其父万隆执掌万洲国际。
未曾想，随后事情竟会发生如此
戏剧性的变化。

接班生变 52岁长子被免职

羊城晚报记者 陈泽云

万洲国际创始人长子遭免职

8181岁岁““猪肉大王猪肉大王””要将千亿事业要将千亿事业交给谁交给谁？？

图/视觉中国


